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02. LEGISLATIVA OPINION. 03

Trataron un proyecto sobre la donación 
voluntaria de Sangre en comisiones

En el marco de una reunión conjunta de las comisiones de Salud y Discapacidad; Educación, Ciencia, Técnica y Cultura; y Legislación y Asuntos 
Constitucionales, los diputados y diputadas discutieron un proyecto de Ley remitido por el Interbloque Cambia San Juan. La propuesta tiene 
como objetivo implementar en las escuelas de la provincia la Campaña de concientización y promoción de la donación voluntaria de sangre 
“Educar para salvar vidas”.
Cabe señalar que la iniciativa presenta-
da está dirigida a los alumnos, sus fami-
lias y a toda la comunidad educativa. Su 
propósito es educar sobre la donación 
de sangre como un acto voluntario, so-
lidario, responsable y habitual, propor-
cionando la información necesaria para 
comprender su vital importancia.
La reunión fue llevada a cabo en el edi-
ficio Anexo. Estuvieron presentes las 
legisladoras María Lascano, Alejandra 
Leonardo, Marta Gramajo, Cristina Ló-
pez, Mónica González, Rosana Luque, 
Stella Caparros, Marcela Quiroga y los 
diputados Juan de la Cruz Córdoba, 
Enzo Cornejo, Luis Rueda, Fernando 
Patinella, Omar Ortiz, Juan Carlos Qui-
roga Moyano, Emilio Escudero, Eduar-
do Castro, Gustavo Núñez y Leopoldo 
Soler.
En la ocasión, los legisladores reci-
bieron a representantes del Instituto 
Provincial de Hemoterapia (IPHEM): 
Vanina Cirelli, médica y Melisa Ochoa, 
psicóloga; y también, a integrantes de 
la Asociación Civil Legado de Amor: 
Daiana Celedon, Mirna Quiroga y Héc-
tor Cortez.
Durante el encuentro, Daiana Celedon 
contó su testimonio de lucha contra la 
Leucemia y su madre junto a la Asocia-
ción destacó la importancia de la dona-
ción de sangre para hacer frente a estos 
problemas de salud.  “El tema del pro-
yecto es concientizar sobre la donación 
de sangre. Nos hemos reunido con el 
IPHEM porque las personas normal-
mente vamos a donar por necesidad y 
en esto todos estamos expuestos a la 
posibilidad. Y se necesita de forma per-
manente tanto sangre como plaquetas, 
y muchos no lo hacen porque no sa-

ben”, expresó Mirna Quiroga.
Por su parte, Vanina Cirelli y Melisa 
Ochoa explicaron los fundamentos del 
proyecto y también señalaron la impor-
tancia de educar desde la infancia a las 
personas. “Este proyecto nos abre las 
puertas para mejorar la concientización 
en toda la población. Hay que conside-
rar que los chicos son replicadores na-
turales, cuando hay algo que les llama 
la atención van y lo hablan. Sabemos 
que un proyecto totalmente solidario, 
hay mucha gente que depende de que 
otra se acerque y done sangre.
“Lo que queremos es fomentar la dona-
ción voluntaria y para eso es necesario 
concientizar a los sanjuaninos. Ya de 
por si nuestra comunidad es solidaria 

y si no lo hace es principalmente por-
que no sabe y no tiene la información. 
Es donde nosotros queremos aportar 
nuestro granito de arena y llegar a to-
das las casas de la provincia. Educar 
por sobre todas las cosas, derribar mi-
tos, entender la importancia, ese es un 
poco nuestro trabajo”, comentaron las 
profesionales del IPHEM.

REUNIÓN DE DESARROLLO 
HUMANO Y LABORAL

En la Sala de Situación del Edificio 
Histórico de la Legislatura Provincial, 
se llevó adelante una nueva reunión de 
la comisión con la presencia de los di-
putados Marcela Quiroga, Jorge Ripoll, 
Fernanda Paredes, Franco Aranda, Ga-

briel Sánchez y Stella Caparros.
Durante el encuentro debatieron res-
pecto al proyecto de Ley presentado 
bajo Expediente Nº 1415. Dicha ini-
ciativa plantea en su segundo artículo 
que “el objetivo de la presente Ley es 
que los Empleados del Estado, adquie-
ran conocimiento, empatía, manejo de 
contenidos teóricos; competencias en 
el abordaje de la temática del Adulto 
Mayor en su amplitud y mejorar la cali-
dad de las interacciones en la satisfac-
ción de las necesidades de este grupo 
poblacional”.
La temática continuará su debate en las 
siguientes reuniones, con reuniones y 
consultas a diversos sectores vincula-
dos

El gobernador Marcelo Orrego y
el análisis profundo a 7 meses  de

asumir la gobernación de San Juan
A lo largo de mis casi 50 años de periodista he visto pasar gobernadores desde la época de la dictadura, desapariciones de amigos, corrupción 
en los distintos gobiernos, como el Barrio Aramburu de 77 millones de dólares adjudicado a la Demaco por Armín Vargas, jefe del IPV que pro-
vocó su renuncia y la del gobernador Zamboni, en 1980;  he visto regalar Servicios Eléctricos Sanjuaninos por Escobar, entregar el Banco San 
Juan a Esquenazi sin pagar un solo peso y regalar tres veces la Cavic a los viñateros hasta que desapareció, entre tantas cosas.
Pero nunca vi un gobernador con el 
carisma, el ángel, la humildad y la in-
teligencia para desarrollar la gestión 
del gobierno que encabeza y dirige en 
los momentos más difíciles de mis 50 
años de periodista en la provincia y la 
Nación.
Lo vi entrar a una escuela en San Mar-
tín siendo recibido por la intendenta 
Analía Becerra con el fin de supervisar 
el operativo del Gobierno de San Juan 
en los departamentos, donde las prin-
cipales áreas relacionadas con la comu-
nidad se presentan in situ y se ponen 
a disposición de las necesidades de la 
gente y brindan asistencia en todos los 
órdenes que se les requiera, oportuni-
dad que los habitantes de ese depar-
tamento aprovecharon para conocerlo, 
para saludarlo y hasta sacarse algunas 
selfies de recuerdo, apreciando la ale-
gría de la gente al ser escuchada y salu-
dada por su gobernador.
Y me hice un estado de situación des-
pués de media hora de recorrer los 
distintos puestos montados por el Go-
bierno para atender a la población y ver 
al mandatario interiorizarse de lo que 
cada uno podía ofrecer a la comunidad 
y las inquietudes que los vecinos re-
quieren. Le saqué varias fotos con esos 
vecinos a Orrego y a Becerra y fui y lo 
saludé. “Buen día gobernador”; des-
pués vino un abrazo, algunas palabras 
de cortesía, y a continuar trabajando. 
El mandatario con su inspección del 
Operativo Gobierno, y este periodista 
tomando las notas.
Y empecé a repasar la historia, mis casi 
50 años de periodista. Los manejos de 
los gobernadores de la dictadura, Mo-
reno, Zamboni , Poncho Rodríguez 
Castro, que fue echado por los viñate-
ros encabezados por Fernando Mó; la 
llegada de Leopoldo Bravo desde Rusia 
donde era embajador; Eduardo Pósle-
man que le sacó al presidente Bignone 
la Ley de Promoción Industrial, Bravo 
de nuevo pero ya como gobernador de 
la democracia que llegó con Alfonsín; 
Ruiz Aguilar, el vice de Bravo que asu-
mió después de su renuncia por perder 
las elecciones del 3 de noviembre del 85; 
el Bebe Gómez Centurión, Jorge Esco-
bar, Alfredo Avelín, de vuelta Escobar; 
Wbaldino Acosta, Gioja, Gioja, Gioja y 
Sergio Uñac dos veces hasta hoy.
Los entrevisté a todos. Los he peleado 
a todos. He discutido la situación de la 
provincia con todos ellos. Y realmente, 
tengo un solo recuerdo que se llama 
Javier Caselles que se reunía con todo 
el mundo, atendía a todos, se daba un 
abrazo con todos, del partido que fuera, 
y que tenía un ángel que enamoraba a 
la juventud y sacaba una sonrisa a los 
mayores al solucionarles algún proble-
ma, siendo intendente de la Capital, no 
gobernador.
Recordé las peleas en todos los medios 

de comunicación nacionales y provin-
ciales de Alfredo Avelín con Domingo 
Cavallo porque no le mandaba la plata 
de la coparticipación y debía 3 meses de 
la administración pública de San Juan 
que culminó en el Sanjuaninazo y pos-
terior destitución del veterano caudillo 
y reviso los últimos siete meses del go-
bierno de Marcelo Orrego y no hizo ni 
una sóla mención a los recortes del pre-
sidente Javier Milei de forma pública, 
pero reclamando los derechos y los re-
cursos que le corresponden a la Provin-
cia con el Jefe de Gabinete y el Ministro 
del Interior Franco, logrando mantener 
todas las actividades en marcha, salvo 
algunas obras públicas paralizadas.
Orrego ha sido prudente. Ha sido inte-
ligente. Ha logrado que los diputados 
nacionales Justicia listas aprueben el 
RIGI(Régimen Impositivo para Gran-
des Inversores) a pesar de que todos 
votaron en contra de la Ley Bases, y se 
han creado las condiciones para que los 
grandes yacimientos mineros que están 
en exploración puedan lograr financia-
miento y con ello un despegue insospe-
chado de la economía provincial.
También  envió a la Cámara de Diputa-
dos de San Juan el proyecto de adhesión 
al Rigi y se está conversando con los di-
putados de todos los colores políticos la 
aprobación al mismo. Además se está 
conversando con los intendentes su 
adhesión y allanar el camino para que 
lleguen las inversiones que reclaman 
todas las cámaras .
Y si seguimos mirando, vemos que en 
pocos días más se reanuda la construc-
ción de la Ruta 40 Sur a Mendoza, se es-
tán entregando los primeros barrios del 
IPV y esperan entregar mil casas hasta 
fin de año, y se pelea la reactivación de 
la Obra Tambolar. 
Pero con la vuelta del Impuesto a las 
Ganancias a los sueldos altos la pro-
vincia volverá a recaudar porque son 
coparticipables y la provincia volverá a 
recibir algo de 67.000 millones de pesos 
por mes que aliviarán la actual situa-
ción .
También se le cobró a la Nación una 
parte de la deuda por los presos fede-
rales alojados en el Penal de Chimbas 
y se han firmado convenios con Nación 
en áreas que fovorecen el desarrollo de 
actividades esenciales en la provincia.
Y todo esto y mucho más, en silencio, 
con prudencia, con humildad, con una 
sonrisa en su rostro, con bajo perfil, 
priorizando las urgencias y mantenien-
do las distintas actividades en marcha.
Es una forma de gobernar. DISTINTA. 
Conversando con la gente, reuniéndose 
con las Cámaras Empresariales, con los 
sindicatos, con los que saben, con los 
distintos sectores políticos de San Juan 
, respetando a todos, escuchando. Algo 
que muchos otros habían olvidado hace 
rato. Logrando ese encuentro entre Na-

ción, Provincias, Municipios, Todos los 
Sectores y la gente. O sea: gobernar con 

todos. Que ya se había perdido en San 
Juan.

Por Ricardo Azócar
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04. LOCALES LOCALES. 05

Orrego firmó un convenio con SEGEMAR 
y la Secretaría de Minería para potenciar 

el desarrollo sostenible en San Juan
El gobernador Marcelo Orrego participó de la firma de un convenio entre el Gobierno de San Juan, la Secretaria de Minería de la Nación y el 
Servicio Geológico Minero Argentino (SEGEMAR).
La rúbrica se llevó a cabo en Buenos 
Aires y estuvo el secretario de Minería, 
Luis Lucero, el ministro de Minería de 
San Juan, Juan Pablo Perea y el presi-
dente de SEGEMAR, Julio Bruna No-
villo.
El objetivo principal del convenio es es-
tablecer un compromiso de asistencia 
y colaboración mutua entre la Secreta-
ría de Minería de Nación, el Servicio 
Geológico Minero Argentino y el Go-
bierno de San Juan para desarrollar e 
implementar políticas públicas en sus 
ámbitos de competencia. Esto incluye 
proyectos, programas de cooperación, 
capacitaciones técnicas y asistencia 
recíproca, con un enfoque en el desa-
rrollo sostenible y el aprovechamiento 
racional de los recursos naturales no 
renovables.
Hay que destacar que de este modo, 
San Juan formará un vínculo sin pre-
cedentes con SEGEMAR, permitiendo 
acceso a su infraestructura en equipa-
miento, información y capacitación 
en investigación. Esto favorecerá e 
incrementará la base de datos mine-
ra, geoquímica, geofísica y de mapeos 
geológicos actualizados, además de 

mejorar la capacitación del laboratorio 
CIPCAMI.
Cabe destacar que el Servicio Geoló-

gico Minero Argentino es un organis-
mo nacional dedicado a producir co-
nocimiento e información geológica 
y minera en Argentina. Su objetivo es 
examinar la estructura geológica y los 
recursos minerales del país, aseguran-
do la disponibilidad de información 

para promover el desarrollo sostenible y 
el uso racional de los recursos naturales 
no renovables. Además, brinda asisten-
cia técnica, especialmente a la pequeña 
y mediana industria minera, y contribu-
ye a proteger a los habitantes frente a 
riesgos geodinámicos.

El gobernador Orrego participó del acto de 
juramento de los nuevos agentes de la Policía

El gobernador Marcelo Orrego presidió la ceremonia de nombramiento y toma de juramento a 197 nuevos agentes de la Policía de San Juan. 
Esta estrategia refuerza el Plan Integral de Seguridad que lleva adelante el Gobierno de San Juan.
El personal policial incorporado forma-
rá parte, principalmente, de las tareas 
de patrullaje en las calles sanjuaninas. 
También, se incorporó recursos mate-
riales, que reforzará el Plan no solo en 
prevención, sino también en reducción 
del delito.
A esto se sumó que se presentaron los 
más de 180 vehículos reparados desde 
el comienzo de la gestión.
En este sentido, el gobernador Marce-
lo Orrego comentó que “ser policía no 
es un oficio más, es la oportunidad de 
poder servirle a la gente, de cuidarlo, 
cuidar sus bienes, las libertades y la paz 
social de cada uno de los sanjuaninos”.
Sobre el juramento que tomaron los 197 
nuevos agentes, el mandatario agrade-
ció el compromiso asumido y dijo que 
“es un compromiso con la sociedad, 
con la gente”. Y agregó que “quiero un 
equipo de policías que sean profesional 
y para eso hay que dotarla de capaci-
taciones permanentes. Quiero una po-
licía que cuente con todos los recursos 
para afrontar la delincuencia y poder 
prevenir y reducir el delito”.
Por su parte, el jefe de la Policía, Nés-
tor Álvarez fue el encargado de tomar 
juramento. Felicitó a los nuevos egresa-
dos por haber culminado el proceso de 
formación y les dio la bienvenida a la 
Fuerza. “Si llegaron a estas instancias, 
es porque han competido y son cons-

cientes de que la acción de servir a los 
demás es predisponerse a poner la ne-
cesidad del otro por encima de la nues-
tra”, aseguró Álvarez.
Previo a la toma de juramento, ento-
naron las estrofas del Himno Nacional 
argentino, interpretado por la banda de 
música de la policía de San Juan y lue-
go, el capellán Gabriel Aciar realizó una 

bendición para todos los nuevos inte-
grantes de la Fuerza de seguridad.
Del acto participaron, el vicegober-
nador, Fabián Martín, el secretario de 
Estado Seguridad y Orden Público, 
Gustavo Sánchez, el jefe de la Policía 
de San Juan, Néstor Álvarez, el director 
Servicio Penitenciario Provincial, Enri-
que Delgado y el Capellán la Catedral, 

Padre Gabriel Aciar.
También estuvieron presente, jefes de 
las Fuerzas Armadas y de Seguridad de 
la provincia, legisladores, intendentes, 
funcionario de las diferentes áreas de 
Seguridad, rector de la UCCuyo, fami-
liares e invitados especiales.
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06. MINERIA MINERIA. 07

Planificación estratégica para el desarrollo 
de comunidades

El Ministerio de Minería de San Juan, a través de su Secretaría de Desarrollo Minero Sustentable y en estrecha colaboración con el Consejo para 
la Planificación Estratégica de San Juan (CoPESJ), está actualizando los planes previamente diseñados.
Esta fase se centra en las necesidades 
de las comunidades mineras, lo que lle-
vó a visitas recientes a Jáchal, Iglesia y 
Calingasta para dialogar con líderes co-
munitarios, incluyendo representantes 
de escuelas, instituciones y organiza-
ciones.
¿El objetivo? Escuchar sus necesidades 
y opiniones para priorizar los proyectos 
de inversión comunitaria. Esta infor-
mación ayudará a la Secretaría a ase-
gurar que las acciones financiadas por 
la minería sean eficientes y perdurables 
en cada comunidad. Los encuentros tu-
vieron lugar en las escuelas locales: la 
EPET N° 1 en Jáchal, la Escuela Agro-
técnica Cornelio Saavedra en Iglesia y 
la Escuela Batalla de Maipú en Calin-
gasta.
El proceso previo a esta etapa incluyó 
varias fases que involucraron diálogo 
con las empresas mineras y colabora-
ción con los municipios. Los planes 
estratégicos anteriores se realizaron en 
2017, con una primera publicación del 
plan y una actualización en 2022.

¿Es importante que los Concejos Deliberantes 
adhieran al RIGI?

Poco se habla del papel de los municipios -y sus concejos deliberantes- a la hora de garantizar las inversiones que prevé el Régimen de Incenti-
vos a las Grandes Inversiones (RIGI) con el que se busca que el país y las provincias alcancen el desarrollo que nuestras comunidades necesitan.
Estas adhesiones están incluidas en el 
propio RIGI ya que se constituyen en 
condición indispensable para despejar 
todas las dudas e incertidumbres racio-
nales de cualquier inversión que supere 
los 200 millones de USD, como son las 
que prevé este tipo de incentivos.
Sin contar que, como el caso de San 
Juan, uno de los destinos mineros más 
importantes de la Argentina, una de-
claración de los concejos deliberantes 
pondría en aprietos a aquellos diputa-
dos provinciales que aún se niegan a 
que esa provincia cordillerana adhiera 
al régimen, ya que nadie podría respon-
der en forma racional a los planteos de 
sus comunidades que buscan empleo, 
desarrollo de proveedores o crecimien-
to en salud y en educación.

CREATIVIDAD EN IMPUESTOS
La necesidad del involucramiento de 
los municipios es clave si uno toma 
en cuenta lo que pasó con mega in-
versiones que fracasaron o que eleva-
ron fuertemente su valor por el interés 
municipal de sacar una “tajada” extra 
a estas inversiones con un argumento 
de imposiciones como “tasa municipal 
de construcción”, “de estadísticas”, 
“ecotasas”, “uso del espacio aéreo”, 
“impuesto al paso del viento”, imposi-
ciones retrógradas que solo exponen las 
limitaciones de una clase dirigente a la 
hora de gestionar un municipio.
Basta mencionar como ejemplo la tasa 
de construcción que el municipio de 

Iglesia obligó a pagar a Barrick por la 
inversión de 545 millones de USD en Ve-
ladero (sin servicio alguno de la inten-
dencia, se pagaron unos 100 mil USD), 
o las que intentaron poner en marcha 
distintos municipios en La Pampa, 
cuando la minera brasileña Vale comen-
zó a diseñar un ferrocarril que saldría 
de Mendoza y llegaría al puerto de Ba-
hía Blanca, que serviría para poner en 
marcha Potasio Río Colorado la mayor 
unidad de producción de cloruro de po-
tasio del mundo.
Los brasileños prefirieron tumbar su 

proyecto y abandonarlo, antes de poder 
procesar la cantidad de nuevos impues-
tos, tasas y trabas que se agregaban 
cuando contaban la idea a los munici-
pios por los que pasaría la trocha de un 
tren de carga que nunca se construyó. 
Hasta el día de hoy nadie se hizo cargo 
de tamaño pifie y todos consideran que 
fue “una lástima que los brasileños no 
pudieran avanzar…”.
Vale estimó inicialmente el monto de 
inversión para desarrollar el proyecto 
en 5.9 mil millones de dólares, desti-
nados a la construcción de la mina, la 

infraestructura de transporte asociada 
(400 nuevos kilómetros de ferrocarril), 
la construcción de una terminal portua-
ria propia y una generadora de electri-
cidad y las inversiones necesarias para 
dar cohesión integral al proyecto.
A los dos meses de su inicio Vale incre-
mentó su estimación para Potasio Rio 
Colorado a 8.6 mil millones de dólares, 
para elevarlo más tarde a 10,9 lo que, 
afectó en forma significativa la compe-
titividad y el atractivo del proyecto.
Eso es lo que se quiere evitar.

Inicia el plan de actualización del registro 
de productores mineros

Está orientado a productores, comerciantes e industriales del ámbito minero, para brindarles la asesoría para su inscripción en el registro, un 
paso fundamental para acatar la normativa y acceder a beneficios.
El Ministerio de Minería, a través de su 
Dirección de Despacho Legal Minero, 
iniciará el Plan de actualización del re-
gistro de productores mineros, durante 
la segunda mitad del año.
Este plan está dirigido a productores, 
comerciantes e industriales del sector 
minero, con el objetivo de proporcio-
narles la asesoría necesaria para su ins-
cripción en el registro, un paso esencial 
para cumplir con la normativa y obtener 
beneficios.
Para ofrecer esta asesoría, los equipos 
técnicos del ministerio visitarán los dis-
tintos departamentos mineros, comen-
zando próximamente en Los Berros. 
Esta iniciativa también facilitará el con-
tacto directo con las preocupaciones y 
necesidades de los productores.
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08. NACIONALES NACIONALES. 09

Impuesto PAIS y retenciones: las medidas que 
prometió Javier Milei al campo y el impacto en el dólar

Javier Milei se comprometió a bajar el Impuesto PAÍS y a quitar las retenciones al campo en los próximos meses. Sin embargo, estas medidas 
van a generar un fuerte impacto en la recaudación y el Ejecutivo todavía debe aguardar a compensarlo a través de las medidas aprobadas en 
el paquete fiscal, como los cambios en Ganancias y el blanqueo.
En primer lugar, según detalló el Pre-
sidente, en septiembre bajará el por-
centaje del Impuesto PAÍS del 17,5% al 
7,5%. Si bien está previsto por ley que 
este tributo continúe hasta diciembre 
de 2024, también dijo que después de 
ese plazo se eliminará y el mandatario 
confirmó ese sendero.
De acuerdo a los datos de la Adminis-
tración Federal de Ingresos Públicos 
(AFIP), a través del impuesto PAÍS se 
recaudaron $780.042 millones en junio, 
lo que significa una variación interanual 
del 1321,8%. Asimismo, en los primeros 
seis meses del año, se alcanzaron los 
$3.593.407,3.
“Se encuentra incidida favorablemente 
por la ampliación de la base imponi-
ble del mismo con el ingreso del pago 
aplicado a las operaciones de compra 
de moneda extranjera para el pago de 
determinadas importaciones”, explicó 
el organismo.
En ese sentido, precisaron que esto se 
dio en mayor medida “debido a la suba 
del tipo de cambio, y el aumento de las 
alícuotas a partir de este año, tanto del 
pago a cuenta como de las importacio-
nes de bienes y fletes”.

QUÉ PASARÁ CON LAS 
RETENCIONES

Por otro lado, Milei también habló so-
bre la quita de las retenciones al cam-
po: “Nos mantuvimos estoicos ante las 
presiones y quedan en poder del Ejecu-
tivo. Van a ser eliminadas y ese es mi 
compromiso”.
Esta decisión también impactará fuer-
temente en el fisco. Según las cifras 
publicadas por la AFIP, se recaudaron 
únicamente en junio $429.614 millones, 
lo cual mostró una variación interanual 
de 136,9%, mientras que en lo que va 
del año se obtuvieron $2.735.087,1.
En este caso, no solo influyó la suba del 
tipo de cambio, sino que fue un punto 
importante la disminución de los pre-
cios promedio de la mayoría de los pro-
ductos de los complejos sojero y cerea-
lero respecto del año anterior.

UNA POR UNA, TODAS LAS 
MEDIDAS PARA EL CAMPO QUE 

ANUNCIÓ MILEI
Estos son los principales puntos del ca-
mino que Milei se comprometió a reco-
rrer en la próxima etapa de su mandato:
Eliminación de los Derechos de Expor-
tación (DEX) a las vacas de las catego-
rías A, B, C, D y E.
Eliminación del 25% de los Derechos 
de Exportación (DEX)X a la proteína 
animal. “Afecta de manera transversal 
al sector”, explicó.
Eliminación de la reinscripción en el 
Registro Único de Operadores de la 
Cadena Agroindustrial (RUCA).
Extender de forma indefinida la elimi-
nación de los Derechos de Exportación 
(DEX) al sector lácteo.
Régimen de amortización acelerada 
para los bienes de capital del sector 
agro.
Modificación del manejo contable del 

ganado. “Que se pague ganancias so-
bre la venta y no sobre el engorde”, dijo 
Milei en su discurso.
Régimen de riego con beneficios para 
zonas marginales.
Régimen de amortización salariada de 
los toros con valor genético. “De mane-
ra de incentivar la innovación y la inver-
sión”, agregó.

CUÁL ES EL IMPACTO DE LA 
ELIMINACIÓN DEL IMPUESTO 

PAIS Y LAS RETENCIONES
Sin embargo, estos pasos no son gra-
tuitos. Pueden traer consecuencia en 
la gestión, que se deberán contener por 
otro lado. En primer lugar, la elimina-
ción del Impuesto PAIS como fue an-
teriormente mencionado, tiene un im-
pacto recaudatorio. El Gobierno deberá 
compensar esos ingresos, por otros que 
bien podrían ser el blanqueo, en un mo-

mento estacionalmente complejo para 
la acumulación de reservas.
El otro efecto, más conocido es sobre 
la compra de divisas por compras con 
tarjeta de crédito o débito en el exterior 
(dólar turista) o la adquisición de pasa-
jes en el exterior o paquetes turísticos a 
destinos internacionales. Esto generará 
que el dólar tarjeta que hoy se ubica por 
encima de los $1.500, baje hasta ubicar-
se levemente por encima de los $1.000, 
ya que el Impuesto PAIS representa un 
30% del valor actual.
En tanto, la suscripción a servicios de 
streaming u otros servicios digitales 
prestados por empresas radicadas en 
el exterior están gravadas con el 8% del 
impuesto PAIS, lo cual también reduci-
ría el valor ubicando el tipo de cambio 
en torno a los $1.300.
El último impacto es en la inflación. El 
Gobierno apuesta a que la rebaja del 

impuesto PAIS que empezará a ocurrir 
desde septiembre, ayude a que la suba 
de precios sea menor debido a que la 
mayoría de las industrias van a impor-
tar a un tipo de cambio más barato. 
Esto puede ser un riesgo en el caso de 
que la diferencia de este tipo de cambio 
con el dólar CCL o el MEP sea mayor, 
agrandando la brecha cambiaria y por 
ende, que sea más complejo acumular 
reservas.
Por último, en cuanto a las retenciones, 
el beneficio para el campo es que bajará 
los costos favoreciendo la producción, 
en caso de que ese “excedente” de ga-
nancia se destine para reinversión. La 
contrapartida es, que el Gobierno tam-
bién le cae la recaudación por Derechos 
a la Exportación (DEX), algo que de-
berá compensar ya sea con superávit o 
con recorte de gastos.

Nuevo pacto fiscal: la AFIP realizará inducciones 
especiales presenciales por $400 mil millones

Están vinculadas a contribuyentes con posibles inconsistencias en el pago del Aporte Solidario Extraordinario, la utilización de facturas apócri-
fas y tenencias en el exterior. Hay más de 24 mil fiscalizaciones en trámite.

La Administración Federal de Ingresos 
Públicos (AFIP) lleva a cabo desde este 
lunes una campaña de inducción pre-
sencial sobre más de 24 mil casos de 
fiscalizaciones en trámite, vinculados 
a contribuyentes con inconsistencias o 
deudas en el pago del Aporte Solidario 
Extraordinario, el cómputo de facturas 
apócrifas y tenencias del exterior detec-
tadas por el intercambio automático de 
información. Se estima que el monto 
total investigado podría ser cercano a 
los $400 mil millones.
De esta manera, tras la reciente pues-
ta en marcha del denominado Nuevo 
Pacto Fiscal y la posibilidad de regu-
larizar activos y deudas en condiciones 
muy beneficiosas, la AFIP analizará a 
los contribuyentes que deben adecuar 
su situación fiscal, para pedirles que se 
adhieran a alguna de las soluciones ha-
bilitadas por la ley.
Este Nuevo Pacto Fiscal permite saldar 
deudas con una condonación de hasta 
el 70% de los intereses y también re-
gularizar activos con una tasa del 0%, 
tanto para montos de hasta u$s100 mil 
como para fondos por encima de ese 
valor, si se destinan a la compra de tí-
tulos públicos, bonos, a inversiones de 

proyectos inmobiliarios, entre otras op-
ciones.
El régimen Regularización de Obliga-
ciones permite regularizar obligaciones 

vencidas al 31 de agosto de 2021 me-
diante un plan de facilidades de pago. 
El plan da la posibilidad de pagar la 
deuda tanto al contado como en hasta 

84 cuotas, y obtener una condonación 
de intereses y multas.
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Se dictarán las Primeras Jornadas de Agilidad 
de Argentina en San Juan

Serán el próximo 9 y 10 de agosto y están destinadas a toda la comunidad universitaria y público en general.
La Facultad de Ciencias Sociales 
(FACSO) y la organización Ágiles Ar-
gentina, realizarán por primera vez en 
San Juan, las Jornadas sobre Agilidad 
de Argentina. Serán el próximo 9 y 10 
de agosto, de 9 a 18, en la FACSO, y 
están destinadas a toda la comunidad 
universitaria y público en general.
La “Agilidad” es una serie de princi-
pios y métodos que pueden aplicar-
se en la forma de trabajo. Ágil es una 
mentalidad que permite a las empre-
sas tener éxito en ambientes de incer-
tidumbre.
Las Jornadas de Agilidad en la Fa-
cultad de Ciencias Sociales buscan 
proporcionar a estudiantes, docentes, 
y personal Nodocente, una introduc-
ción teórica y práctica a las metodo-
logías ágiles. Este enfoque permitirá 
a las personas participantes adquirir 
habilidades y conocimientos que son 
altamente valorados en el entorno pro-
fesional actual. Además, ofrecerá un 
espacio para explorar cómo estas me-
todologías pueden aplicarse específi-
camente en el contexto de las ciencias 
sociales, mejorando la eficiencia en la 
investigación, la gestión de proyectos 
académicos, y la interacción con la co-
munidad.
Al respecto de esta actividad, la vicede-
cana de la FACSO, María del Carmen 
Zorrilla, responsable de la organiza-
ción y coordinación de estas jornadas, 
expresó que “las Jornadas de Agilidad 

en la Facultad de Ciencias Sociales re-
presentan una oportunidad única para 
enriquecer el aprendizaje y la práctica 
académica mediante la adopción de 
metodologías innovadoras y efectivas. 
Este proyecto no sólo responde a las 
necesidades actuales del contexto uni-
versitario, sino que también prepara a 
nuestros estudiantes para ser agentes 
de cambio en la sociedad del conoci-
miento del siglo XXI”.
La modalidad de las Jornadas será pre-
sencial y la metodología tiene el for-
mato Open Space Technology, que es 
un espacio abierto donde los asistentes 
proponen charlas, talleres y dinámicas 
en torno a la pregunta convocante: 
¿Qué estoy descubriendo de la agili-
dad hoy? ¿Qué necesitamos aprender?
En Argentina existe una comunidad 
auto-organizada denominada Ágiles 
Argentina, sin fines de lucro, de pro-
fesionales que se dedican a compartir 
prácticas y conocimientos sobre estos 
temas. Año a año realizan diferentes 
eventos para promover este conoci-
miento, generar debates, intercambiar 
ideas como así también contar expe-
riencias.
Las personas responsables de la jor-
nada son por Ágiles Argentina: An-
drés Canale, Enterprise Agile coach; 
Tommy Christie, Agile Coach / Fa-
cilitador / Trainer; Ani Angelini, Ing. 
en Sistemas de Información especiali-
zada en agilidad organizacional; Ailín 

Montivero, Scrum Master / Agile team 
facilitator.
Por la FACSO las responsables son la 
vice decana de FACSO CPN. María del 
Carmen Zorrilla y la Lic. Fabiana Vi-
dela, consejera directiva de la FACSO.
La matrícula para participantes docen-
tes, no docentes, graduados, estudian-
tes y público en general es de trece mil 
pesos ($13.310). Para el personal do-
cente y Nodocente de la FACSO habrá 

50% de descuento. Estudiantes de la 
UNSJ, sin costo.
Personas interesadas podrán realizar 
la inscripción mediante plataforma 
Autoentrada Web siguiendo los pasos 
que se indican en el siguiente link:
https://www.instagram.com/reel/C7
gzRR2AiGv/?igsh=MTQzOTloZ3ps
YTV3cA==
Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

La UNSJ será sede de una capacitación nacional 
sobre Sistemas de Información Universitaria

El secretario Administrativo Financiero Ricardo Coca, informó que el curso será el 24 y 25 de octubre. Además, dio un panorama de la situa-
ción universitaria.
El secretario Administrativo Finan-
ciero Universitario de la Universidad 
Nacional de San Juan, Ricardo Coca, 
hizo anuncios de algunas actividades 
previstas para el segundo semestre, así 
como una breve actualización de la si-
tuación económica de la Universidad.
Por un lado, Coca anunció que se rea-
lizará una capacitación para el perso-
nal Nodocente de las Universidades 
Nacionales sobre el Sistema de Infor-
mación Universitaria (SIU), a la que 
asistirán universitarios de todo el país. 
Tendrá sede en San Juan y está pre-
visto para el 24 y 25 de octubre. “Para 
estas jornadas por lo general asisten al-
rededor de mil personas, pero teniendo 
en cuenta la situación económica que 
se vive en el país, creemos que la par-
ticipación rondará entre las 600 y 800 
personas” -aclaró el secretario Admi-
nistrativo Financiero.
A su vez explicó la autoridad universi-
taria, que “este es un evento en el que 
se pone en consideración el trabajo que 
hacen las universidades sobre su siste-
ma de información. Se trata de todo el 
ecosistema de información compuesto 
por el sistema de alumnos (SIU Gua-

raní); el sistema de liquidación, y el 
sistema de información gerencial. Las 
universidades tienen en común estos 
sistemas que hacen que la informa-
ción esté homogeneizada, actualizada 
y disponible permanentemente para 
las autoridades nacionales. El con-
cepto de trazabilidad y de control está 
garantizada a través de los sistemas de 
información”.
En otro sentido la secretaria financiera 

explicó que “al igual que la Universi-
dad Nacional de Buenos Aires, el resto 
de las universidades nacionales, entre 
ellas la de San Juan, recibieron el in-
cremento del 270 por ciento, sobre el 
presupuesto del 2023 para gastos de 
funcionamiento”. Lo cual les ha per-
mitido, explicó Coca, “prever algunas 
mejoras para el resto del año, puesto 
que en el primer semestre hubo un 
comportamiento de gasto muy auste-

ro”. “Sin embargo -siguió explicando 
el secretario- el tema del incremento 
de los costos energéticos es un golpe 
muy fuerte al presupuesto universita-
rio, ya que antes significaban un 3 por 
ciento y ahora implican el 10 por ciento 
del presupuesto”.
Por último, Ricardo Coca aclaró que 
“continúa el atraso muy significativo 
en el ítem de aumento salarial”.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Quiroga Moyano y Seva las nuevas autoridades 
del PJ en San Juan

Quiroga Moyano y Seva coincidieron en el objetivo que buscará al encabezar la nueva conducción del PJ de San Juan. Además, hablaron sobre la 
incidencia de Uñac y Gioja en sus decisiones.
Quiroga Moyano y Seva hablaron de 
los objetivos que buscarán en el PJ 
de San Juan una vez que sean procla-
mados. Imagen: gentileza 
Definido quedó que Juan Carlos 
Quiroga Moyano, como presidente, 
y Graciela Seva como vicepresiden-
ta, serán las nuevas autoridades del 
Partido Justicialista de San Juan. 
Ambos fueron entrevistados por 
DIARIO HUARPE y coincidieron 
en el objetivo que tendrán por de-
lante: abrir aún más al partido para 
contener a todos. Además, hablaron 
de la incidencia que tendrán en sus 
decisiones Sergio Uñac y José Luis 
Gioja, las cabezas que negociaron la 
lista unidad.
Juan Carlos Quiroga Moyano ya 
sabe que el 19 de agosto quedará 
proclamado como la máxima auto-
ridad del PJ de San Juan y por eso 
ya definió que “lo primero que voy a 
proponer es que se forme un crono-
grama para visitar a todas las Juntas 
Departamentales y también tener re-
uniones periódicas en la sede central 
del partido”. Graciela Seva opinó en 
la misma línea al afirmar que “se fi-
nalizó con un trabajo que nos llevó 
más de tres meses conseguirlo por 
eso es que tenemos el objetivo de 
sostener el diálogo y el consenso que 
logramos en este tiempo, no pode-
mos perderlo”.
Para Quiroga Moyano, el primer ob-
jetivo es “buscar y charlar con los 
dirigentes que no están de acuerdo 
con esta lista unidad, ya que tene-
mos claro que necesitamos de to-
dos. Es primordial poder charlar con 
ellos porque necesitamos conocer 
de primera mano con que están en 
desacuerdo y ponernos a trabajar en 
consecuencia para recuperarlos”.
Para Graciela Seva es necesario que 
el PJ de San Juan “sostenga la pru-
dencia y las ganas de diálogo porque 
es la manera de que todos los com-
pañeros se vean representados y así 
dejar de lado las diferencias que nos 
hicieron llegar hasta acá”.
Por último, tanto Quiroga Moyano 
como Seva hablaron de la incidencia 
en sus decisiones de Sergio Uñac y 
José Luis Gioja. El veinticinqueño 
afirmó que “yo voy a escuchar a to-
dos, por eso es que seguramente ha-
blaré con José Luis Gioja como con 
Sergio Uñac, pero esto no es nega-
tivo porque mi intención es que las 
decisiones las tomemos entre todos 
y así lograr mayor apoyo a lo que se 
haga”.
El mensaje de la nueva cúpula es 
claro: sostener el diálogo que se lo-
gró en el armado de la lista unidad y 
potenciarlo con el objetivo de apaci-

guar las peleas internas que vienen 
siendo moneda común en el Partido 
Justicialista de San Juan tras la de-
rrota electoral contra Marcelo Orre-
go en el 2023.

ASÍ QUEDÓ CONFORMADO 
EL CONSEJO PROVINCIAL 

JUSTICIALISTA:
-Presidente: Juan Carlos Quiroga 
Moyano (jefe de bloque Justicialista 
- Sector de Uñac)
-Vicepresidenta: Graciela Seva (di-
putada provincial - Sector de Gioja)
-Fabián Aballay (intendente de Poci-
to - Sector de Uñac)
-Agostina Testa (jefa de prensa de 
Chimbas - Sector de Gramajo)
-Leonardo Gioja (exdiputado - Sec-
tor de Gioja)
-Cristina López (exsenadora - Sector 
de Uñac)
-Rubén Uñac (exsenador y excandi-
dato a gobernador - Sector de Uñac)
-Maira Zepeda (Sector de Gioja)
-Cristian Andino (exintendente y ex-
candidato a vicegobernador - Sector 
de Uñac)
-Marisa López (diputada provincial 
- Sector de Uñac)
-Juan Pablo Gómez (Sector de Gioja)
-Fabiola Aubone (diputada nacional 
- Sector de Uñac)
-Walberto Allende (diputado nacio-
nal - Sector de Uñac)
-Romina Ríos (concejal de Rawson - 
Sector de Gioja)
-Eduardo Cabello (líder de la CGT 
San Juan - Sector de Uñac)
-Sonia Ferreyra (diputada provincial 
- Sector de Uñac)
-Dante Elizondo (exministro de Tu-
rismo - Sector de Gioja)
-Beatriz Gutiérrez (militante del PJ)
-Mauricio Ibarra (exintendente de 
Rawson - Sector de Uñac)
-Silvia Pérez (exdelegada de la Ge-
rencia de Empleo del Ministerio 
de Trabajo de la Nación - Sector de 
Uñac)
-Joaquín Olivera (militante del PJ)
-Marlen Hirsch (integrante de la Ju-
ventud peronista - Sector de Uñac)
-Alberto Hensel (exministro de Go-
bierno - Sector de Uñac)
-Mónica Castro (exdiputada provin-
cial - Sector de Gioja)

ASÍ QUEDARON 
CONFORMADAS LAS JUNTAS 

DEPARTAMENTALES
En casi todos los departamentos se-
rán los intendentes quienes presidan 
las juntas, salvo algunas excepcio-
nes.
-Rawson: Carlos Munisaga
-Chimbas: Daniela Rodríguez
-Pocito: Estela Caparrós

-Caucete: Emilio Escudero
-9 de Julio: Daniel Banega
-Albardón: Juan Carlos Abarca
-25 de Mayo: Rodolfo Jalife
-Angaco: José Castro
-Calingasta: Sebastián Carbajal
-Valle Fértil: Mario Riveros
-Jáchal: Matías Espejo
-Ullum: David Domínguez
En los departamentos donde no hay 
intendentes pertenecientes al pero-
nismo, quedaron: Diego Cortéz en 
Sarmiento, Marta Gramajo en San 

Martín, Pablo Leiva en Santa Lu-
cía, José Aguilera en Iglesia y Mar-
tín Ledesma en Zonda.
Por su parte, en Rivadavia presidi-
rá Facundo Perrone, excandidato a 
intendente del departamento.
En las Juntas de Capital, donde 
tampoco hay un intendente del PJ, 
presidirán: Laura Seva en Trinidad, 
Juan José Pagés en Capital Centro, 
Beatriz Muñoz en Desamparados y 
Rogelio Mallea en Concepción.

San Juan en la Expo de La Rural
El gobernador Marcelo Orrego visitó el stand que tiene San Juan en la Expo de La Rural, en Buenos Aires. Luego de una recorrida por el predio, 
acompañado por funcionarios y autoridades nacionales, a la que también se sumó el ministro de Producción, Innovación y Trabajo, Gustavo 
Fernández, y el ministro de Turismo, Cultura y Deporte, Guido Romero, el mandatario conoció el sitio en el que San Juan se muestra al mundo.
Hay que destacar además que estuvo 
reunido con Nicolás Pino Presidente 
de la Sociedad Rural. Por otro lado 
y ante los medios de comunicación 
nacionales, Orrego habló del cobre 
en San Juan y de una oportunidad 
única para la provincia.
En este contexto Orrego dijo: “Son 
doce hectáreas realmente repletas de 
gente. He visto stands de todas las 
jurisdicciones del país. A mí me pa-
rece esto muy importante porque las 
provincias del interior también po-
demos mostrar todos nuestros pro-
ductos. Por eso, los sanjuaninos nos 
distinguimos muchas veces por los 
ricos vinos que desarrollamos, pero 
también somos los primeros produc-
tores de aceite de oliva, de pistachos 
y de tomates industrializados. Esto 
nos da la oportunidad de mostrar 
nuestro membrillo, en definitiva. 
Hoy no solo estamos recorriendo 
una expo donde vamos a encontrar 
mucha gente de la Argentina, sino 
también de distintos países del mun-
do”.

Durante la expo están programadas 
visitas de las empresas extranjeras 
que participan de las rondas de ne-

gocios y de la realización de jorna-
das académicas al stand de San Juan 
por el que ya pasó una multitud de 

personas que tuvieron la oportuni-
dad de degustar y conocer los pro-
ductos sanjuaninos.

La industria pyme cayó 20,4% anual en junio
La actividad manufacturera de las pymes disminuyó 20,4% anual en junio y acumula una retracción de 19,2% en el primer semestre del año fren-
te al mismo período de 2023.
Los datos surgen del Índice de Pro-
ducción Industrial Pyme (IPIP) que 
elabora la Confederación Argentina 
de la Mediana Empresa (CAME), 
con una muestra que alcanzó a 420 
industrias pyme a nivel federal y, a 
continuación, el resumen:

RESPECTO A LA MEDIDA 
MÁS ESPERADA EN ESTE 

MOMENTO:
– El 35,6% de las empresas consulta-
das señalan que sería una reducción 
de impuestos
– El 14,6%, la flexibilización de las 
normativas laborales
– El 13,6%, el estímulo a la demanda 
interna y los créditos blandos

LOS SECTORES MÁS 
AFECTADOS FUERON:

“PAPEL E IMPRESIONES”
Se retrajo 31,5% anual a precios 
constantes, siendo nuevamente el 
sector con mayor retroceso. Frente a 
la falta de rentabilidad y una coyun-
tura que hace tiempo le viene dando 
la espalda a este sector, varias em-
presas comenzaron a planificar la in-
corporación agresiva de tecnologías 
para digitalizar y automatizar pro-
cesos, lo que les permitiría reducir 
costos. El principal obstáculo para 
consolidar esa decisión es la falta de 
financiamiento.

 “QUÍMICOS Y PLÁSTICOS”

Experimentó otra significativa con-
tracción de 30,3% anual a precios 
constantes, y de -2,3% en la com-
paración mensual. Los empresarios 
consultados sostienen que se hacen 
muy necesarias medidas para bajar 
los costos, y especialmente reclaman 
por el fuerte incremento en los pre-
cios de la energía.

LE SIGUEN:
– Maderas y Muebles se retrajo 
20,7% anual a precios constantes, y 

-3% en la comparación mensual des-
estacionalizada.
– Metal, maquinaria y equipo, y ma-
terial de transporte tuvo una con-
tracción anual de 20% en junio, a 
precios constantes, y de -1,5% en la 
comparación mensual. Las empre-
sas están buscando nuevos merca-
dos e incorporando nuevos negocios 
para ampliar su espectro de clientes.
– Alimentos y bebidas registró una 
caída de 17,4% anual a precios cons-
tantes en junio y de -4,8% en la com-

paración mensual. Las empresas 
consultadas manifestaron que el mes 
se vio perjudicado por los feriados y 
los vaivenes macroeconómicos.
– Textiles e indumentaria, se retrajo 
7,4% anual en junio y -4,3% frente a 
mayo. Se detectaron más cierres de 
empresas, y un incremento en el te-
mor por la pronta liberación de im-
portaciones, de acuerdo con algunos 
anuncios oficiales.

Fuente: CAME
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¡Feliz 14º Aniversario Al 
Cine Teatro Albardón!

Desde su apertura, ha sido un centro fundamental para el arte y el 
entretenimiento en la región. ¡Acompáñanos en esta celebración y 
descubre más sobre su impactante trayectoria en sus plataformas di-
gitales!
Hoy, 23 de julio de 2024, conmemora-
mos con orgullo el 14º aniversario del 
Cine Teatro Albardón, un símbolo de 
la cultura y las artes escénicas en nues-
tro querido departamento de Albardón. 
Este emblemático centro ha sido du-
rante más de una década un punto de 
encuentro vital para el arte y el entrete-
nimiento, ofreciendo una amplia gama 
de espectáculos que han enriquecido la 
vida cultural de la comunidad.
Desde su apertura, el Cine Teatro Al-

bardón se ha consolidado como un es-
pacio fundamental para la promoción 
de talentos locales, la presentación de 
obras teatrales, y la proyección de pe-
lículas que han capturado la imagina-
ción del público. Su impacto en la cul-
tura albardonera es innegable y sigue 
siendo un referente para todos los que 
valoran el arte en nuestra región.
Para celebrar este importante hito, te 
invitamos a explorar más sobre el Cine 
Teatro Albardón a través de sus plata-

formas digitales:
https://www.facebook.com/watch/?
mibextid=qi2Omg&v=50678568513094

4&rdid=X2S7pQIcv44F17ec
Canal de YouTube: Municipalidad de 
Albardón

Conocé los puntos de 
venta del Programa 

Garrafa Hogar 
en la Ciudad

El martes 23 de julio, los vecinos de la Ciudad de San Juan podrán com-
prar garrafas de 10 y 15 kilos a menor valor.
El programa de distribución de garra-
fas de gas a precio accesible, imple-
mentado por el Gobierno de San Juan, 
llegará con dos puntos de venta previs-
tos por la Municipalidad de la Ciudad, 
el martes 23 de julio.

LA VENTA DE UNIDADES SE 
REALIZARÁ DE ACUERDO AL 

SIGUIENTE DETALLE:
- 9:00 a 11:00.  Club Colón Junior, calle 

Sargento Cabral 1290 oeste.
- 11:30 a 13:30. CAPS Centro Asistencial 
Las Margaritas, Agustín Gómez y Juez 
Ramón Díaz.

LOS PRECIOS DE LAS GARRAFAS 
SON:

Garrafa de 10 Kg: $7.000
Garrafa de 15 Kg: $12.000
Este programa es una iniciativa desti-
nada a facilitar el acceso a garrafas de 

gas a precios más económicos, contra 
entrega de una garrafa vacía en condi-

ciones, beneficiando a los hogares que 
no cuentan con gas natural.
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Punto Verde y cuidado 
de mascotas en dos 

importantes Parques 
de Chimbas

Punto Verde y cuidado de mascotas en el Parque del Barrio Círculo 
Policial y en el Parque del Barrio Santo Domingo.
La Municipalidad de Chimbas, a través 
de su intendenta Daniela Rodríguez de 
Gramajo decidió encarar una campaña 
ambiental buscando la concientización 
y el cuidado de los vecinos.
Por ello, recientemente en el Parque del 
Barrio Circulo Policial y en el Parque 

del Barrio Santo Domingo, se trabajó 
con un punto verde (para depositar re-
siduos plásticos) y a su vez se realizará 
vacunación canina antirrábica (la cual 
será por orden de llegada). 
Esta iniciativa busca generar concien-
cia ambiental y cuidado de las masco-

tas. Para ello, los vecinos deben llevar 
sus materiales para reciclar limpios y 
secos, los cuales serán depositados en 

un recipiente gigante preparado para 
ello.

Caucete: vía app, 
vecinos podrán 

denunciar en tiempo 
real cualquier robo

Por primera vez en su historia, la Policía Comunal de Caucete conta-
rá con cuatro motos para tareas de patrullaje. Además, la aplicación 
“Alerta Caucete” permitirá a los productores locales denunciar en 
tiempo real cualquier incidente delictivo.
Con motivo de fortalecer la seguridad en 
zonas rurales, este lunes 22 de julio de 
2024, la intendente de Caucete, Romina 
Rosas, participó junto a miembros de 
la Policía Comunal y a representantes 
de las fuerzas de seguridad, del sector 
agropecuario y de las uniones vecinales 
del departamento en la presentación y 
lanzamiento de la aplicación “Alerta 
Caucete” y de cuatro nuevas motos, lle-
vada a cabo en la Agencia de Desarrollo 
Económico Local.
Estas incorporaciones tienen por obje-
tivo modernizar e incrementar el núme-
ro de herramientas que se encuentran 
a disposición de las fuerzas de seguri-
dad de Caucete, en su tarea diaria de 
brindar apoyo continuo a la comunidad 
productiva. Al respecto, resulta rele-
vante señalar que, por primera vez en 
su historia, la Policía Comunal contará 

con motos para llevar a cabo las tareas 
de patrullaje en las zonas rurales del de-
partamento.
Por su parte, “Alerta Caucete” se trata 
de una aplicación que surge en el año 
2021 para dispositivos móviles a raíz 
de la creciente preocupación en la co-
munidad por el incremento de la inse-
guridad. “Alerta Caucete” permitía a 
los productores a denunciar un robo, 
apretando el botón de emergencia, que 
daba su ubicación en inmediato para 
que lo asistiera personal de la Policía de 
San Juan o comunal. Ahora, los usua-
rios, residentes o propietarios en zonas 
rurales de Caucete podrán registrar en 
tiempo real cualquier incidente delicti-
vo y agilizar la intervención de la fuerza 
de seguridad.
A propósito de la presentación, la inten-
dente señaló que “entre todos podemos 

construir una ciudad segura, sé que es 
así, porque hemos dispuesto fondos 
municipales para la compra de estas 
movilidades que, aunque no resuelven 
el problema de inseguridad de nuestro 
departamento, entendemos que repre-
senta un paso más en el trabajo que 
realizamos para que los productores y 
los vecinos en general puedan tener la 
presencia policial en nuestras calles. 
Además, esta iniciativa -añadió- de po-
der contar con una nueva aplicación, 
con “Alerta Caucete”, nos permite a los 
cauceteros sentirnos más seguros”.
Seguidamente, el comisario general Vi-
cente Álvarez expresó, en su breve alo-
cución, que “todo suma al momento de 
brindar ese servicio de seguridad que 
tiene que prestar la policía y por ello 

estamos agradecidos con la incorpora-
ción de esta nueva tecnología que va a 
colaborar y a brindar más seguridad a 
Caucete”.
Por último, Eduardo Sánchez, un reco-
nocido productor sanjuanino, hizo ma-
nifiesto su agradecimiento con la ges-
tión municipal conducida por Romina 
Rosas al destacar que “estamos ante 
un hecho inédito en la provincia de San 
Juan, ya que Caucete es el primer de-
partamento que hace algo en concreto 
por la seguridad. La seguridad -conti-
nuó- no es responsabilidad de una sola 
institución, sino que es responsabilidad 
de todos, de todas las instituciones. Por 
eso, quiero resaltar esto, porque esto 
es lo que votó la gente”, concluyó Sán-
chez.

Caucete inaugura nuevos 
circuitos de Turismo 
Religioso y Familiar

La intendenta Romina Rosas presenta “Caucete, Camino de Fe”, un 
innovador programa de turismo que ofrecerá tres nuevos circuitos: 
“Capillas de Caucete”, “Mujeres Algarroberas de Bermejo” y “Granja 
Agroecológica Econatur”.
La intendenta Romina Rosas ha anun-
ciado con entusiasmo el lanzamiento 
de “Caucete, Camino de Fe”, un inno-
vador programa de turismo religioso 
que busca diversificar y enriquecer la 
oferta turística del departamento. La 
presentación oficial se realizó esta se-
mana con la colaboración de la Agencia 

de Desarrollo Económico Local.
“Caucete es el lugar ideal para desarro-
llar un camino de turismo religioso, y 
estamos orgullosos de presentar esta 
nueva propuesta que inicia este fin de 
semana”, afirmó Rosas. La iniciativa 
busca no solo resaltar la importancia de 
la fe en la región, sino también ofrecer 

experiencias alternativas para disfrutar 
en familia.
El programa incluye tres circuitos nue-

vos: “Capillas de Caucete”, “Mujeres 
Algarroberas de Bermejo” y “Granja 
Agroecológica Econatur”. El director 
de Desarrollo Local, Néstor Jofre, deta-
lló que la primera salida, prevista para 
el sábado 27 de julio, incluirá los cir-
cuitos “Capillas de Caucete” y “Granja 
Agroecológica Econatur”. La segunda 
salida, el domingo 28 de julio, se cen-
trará en el circuito “Mujeres Algarrobe-
ras de Bermejo”.
Como parte de la apertura del progra-
ma, ambos circuitos se ofrecerán de 
forma gratuita. Los interesados podrán 
inscribirse a través de las redes sociales 
de la Municipalidad de Caucete, donde 
encontrarán la información detallada 
sobre los recorridos y el proceso de ins-
cripción.
Con esta propuesta, Caucete se prepara 
para recibir a visitantes interesados en 
descubrir la riqueza cultural y espiritual 
del departamento, mientras disfrutan 
de actividades que también ofrecen al-
ternativas recreativas y familiares.
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Pocito: más de 300 
personas asistieron al 
Operativo de Abordaje 

Comunitario
Más de 300 personas asistieron al Operativo de Abordaje Comunitario 
realizado en la Unión Vecina Lote 35.
Más de 300 vecinos de Zona Norte asis-
tieron al Operativo de Abordaje Comu-
nitario realizado, esta mañana del vier-
nes 19 de julio de 2024, por el Municipio 
de Pocito, en la Unión Vecinal Lote 35.
Muchos de ellos fueron atendidos por 
los médicos clínicos que se sumaron 
en esta oportunidad en el operativo de 
abordaje, una de las políticas de Estado 
que lleva adelante la gestión de Fabián 
Aballay, con el fin de acercar el munici-

pio a la gente.
Otros pocitanos se realizaron controles 
odontológicos o fueron asesorados so-
bre diversos temas, entre ellos, la pro-
blemáticas de personas mayores, cuota 
alimentaria, tenencia y consumos pro-
blemáticos.
También otra gente aprovechó la opor-
tunidad para inscribirse en el programa 
Fomentar Empleo y en los cursos de 
Formación Laboral, y tramitar Certifi-

cados Únicos de Discapacidad.
A los más pequeños se les practicaron 
los controles pediátricos y de nutrición, 
en el que registraron su peso y talla.

Por último, el municipio prestó servi-
cios de peluquería, podología y vacuna-
ción de mascotas.

Iglesia: Taller Rostros 
del Silencio

En la  Delegación Municipal de Villa Iglesia, 22 mujeres se reunieron 
para dar vida a cuadros artesanales decorativos, en el Taller de Arte 
Rostros del Silencio. Bajo la experta guía de Sandra Manrique, se em-
plearan variedad de técnicas en el transcurso de diez clases, que se 
llevarán a cabo los martes en la Delegación, donde la delegada Prof. 
Marcela Contreras, brinda todo el apoyo y acompañamiento necesa-
rio.
El inicio de este viaje artístico,  estuvo 
marcado por las palabras  de Joaquín 
Rojas, quien dio la bienvenida a todas 
las participantes, destacando la tareas 
de la Secretaría de Acción Social y la 
Oficina de Empleo, presentando a la 
coordinadora Melisa Allegue y a la pro-
fesora.
Agradecemos la  generosidad de la em-
presa Cono Sur,  al colaborar con algu-
nos  materiales necesarios para el taller, 
apoyando está iniciativa, que pone en 
valor el desarrollo del talento y creativi-
dad de mujeres iglesianas.
A todas las mujeres que se unen para 
compartir esta experiencia creativa, les 
extendemos nuestro profundo agrade-
cimiento y les deseamos éxito.

TALLER DE CERÁMICA 
ANCESTRAL EN IGLESIA

En Angualasto, Villa Iglesia y Bella Vis-
ta, se vivió una experiencia única donde 
varias personas se unieron en el taller de 
arte y la tradición de la cerámica ances-
tral. Este taller no solo fue un espacio 
de aprendizaje, sino también un puente 
para conectar con nuestra cultura y po-
ner en valor las técnicas transmitidas de 
generación en generación.
Cada pieza modelada con amor y dedi-
cación no solo representa una obra úni-
ca, sino también un pedacito de nuestra 
historia y tradición. La magia de mol-
dear el barro con las manos, siguiendo 
técnicas ancestrales, nos transporta a 
un pasado lleno de sabiduría y creati-

vidad.
Fue inspirador ver a tantas personas re-
unidas, compartiendo conocimientos y 
experiencias, enriqueciéndose mutua-
mente y fortaleciendo nuestro vínculo 
con nuestras raíces.
Que cada pieza creada en este taller sea 
un testimonio vivo de nuestro legado 
cultural.
Sigamos valorando y preservando nues-
tras tradiciones, honrando a quienes 
nos precedieron y transmitiendo este 
invaluable patrimonio a las generacio-
nes venideras!

UNIDOS EN FE Y COMUNIDAD 
EN IGLESIA

En el hermoso entorno del Chinguillo, 
con sus paisajes únicos como testigos, 

se celebró una emotiva Misa y Proce-
sión en la Iglesia San Isidro Labrador. 
Bajo la guía espiritual del Padre Rober-
to López, los asistentes se unieron en 
oración y devoción, fortaleciendo la fe y 
el espíritu comunitario.
Tras la ceremonia religiosa, una proce-
sión recorrió los alrededores, llevando 
consigo bendiciones y esperanza a cada 
paso. 
Se compartió  un delicioso locro comu-
nitario, donde vecinos de distintos rin-
cones del departamento se reunieron 
para disfrutar de hermandad y solidari-
dad, que nos caracteriza.
 Agradecemos a todos los participantes, 
por compartir estos momentos llenos 
de significado y amor fraternal.
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Rivadavia cerró las 
vacaciones con los 
héroes de Marvel

Con el anfiteatro del parque municipal colmado, Rivadavia cerró las 
vacaciones de invierno con un show de superhéroes, entre otras atrac-
ciones que disfrutaron cientos de chicos.
La Municipalidad de Rivadavia cerró 
sus actividades especiales por las vaca-
ciones de invierno este fin de semana 
con cientos de sanjuaninos que disfru-
taron de un show para toda la familia. 
La Compañía Marvel con Spiderman, 
Capitán América, Ironman, Wonderwo-
man, y Venom, hicieron delirar a gran-
des y chicos con sus aventuras en vivo. 
Además de ellos, estuvo presente Lio-
nel Messi para el disfrute de los más 
pequeños que lo ovacionaron hasta el 
final.
El Parque de Rivadavia cerró a toda or-
questa un amplio cronograma de acti-
vidades y acompañó a los superhéroes 

con música en vivo, exposición de ar-
tesanos y emprendedores y talleres cul-
turales.
La programación no quedó solo en las 
actividades del Día del Amigo porque 
en la jornada del domingo, el anfiteatro 
del Parque se convirtió en una gran sala 
de cine con proyección de películas de 
animación para los chicos, junto a los 
artesanos y los talleres culturales.
De este modo, la intendencia le puso 
fin a un vasto cronograma de atraccio-
nes que sirvió para que la familia entera 
se reúna, comparta, aprenda y se divier-
ta, disfrutando de los lugares públicos 
del departamento.

Más de 200 personas 
participaron del foro 
de seguridad vecinal 

en Rivadavia
Más de 200 integrantes de uniones vecinales, clubes y centros de ju-
bilados participaron del foro de seguridad en Rivadavia y dialogaron 
sobre la problemática en el departamento.
Rivadavia Ciudad celebró un encuentro 
referido a la seguridad ciudadana con 
la Secretaría de Seguridad, la Policía 
de San Juan y las instituciones depar-
tamentales.
La Municipalidad de Rivadavia llevó 
adelante por primera vez una reunión 
sobre seguridad ciudadana con la pre-
sencia del Secretario de Seguridad, el 
Jefe de Policía e instituciones del de-
partamento en el edificio municipal.
El Intendente Sergio Miodowsky junto 
al Secretario de Seguridad, Gustavo Fe-

derico Sánchez y el nuevo Jefe de Poli-
cía, Néstor Marcelo Álvarez, recibieron 
a cerca de 200 integrantes de uniones 
vecinales, clubes y centros de jubilados.
El objetivo del primer Foro de Seguri-
dad Vecinal de Rivadavia fue establecer 
un diagnóstico sobre la situación real 
del departamento, las diferentes aristas 
de la problemática y sus posibles solu-
ciones de forma colaborativa junto a los 
vecinos.
En el encuentro, hicieron uso de la pa-
labra las autoridades presentes, pero 

también los representantes de la socie-
dad civil quienes hicieron aportes sobre 
la actual situación y expresaron su apo-
yo a las políticas en la materia que des-
empeña la gestión municipal.
Desde la Secretaría de Seguridad se re-
afirmó el compromiso con la seguridad 

de los vecinos con un nueva planifica-
ción en recursos para el departamento 
y desde el municipio, el Intendente se 
expresó inflexible frente al delito, ase-
gurando el acompañamiento a la Poli-
cía de San Juan, a través de la Dirección 
de Prevención y Comunal.

Rawson: comienzan 
los talleres de 

capacitación en oficios
La Municipalidad de Rawson comienza con los talleres de capacita-
ción en oficios. Los mismos son gratuitos y destinados a mayores de 
18 años. Diseño y bordado de indumentaria son unas de las capacita-
ciones que va a dar Rawson.
La Municipalidad de Rawson, a través 
de la Dirección de Economía Social 
perteneciente a la Secretaría de Go-
bierno y Desarrollo Económico, infor-
mó que este lunes 22 de julio de 2024, 
comienza los talleres de capacitación 
en oficios. Los mismos son gratuitos 
y destinados a mayores de 18 años que 
buscan aprender un oficio para em-
prender y trabajar. 
Tapicería, sublimación, tejido telar, 
arte en cemento, manicura y pedicura, 
diseño de indumentaria, bordado mexi-
cano, manejo de máquina, tejido a cro-
chet, reciclado, artes mixtas, cerámica 
artesanal, peluquería y barbería serán 
los talleres que se dictarán en distintos 
lugares del departamento.

Los interesados pueden inscribirse a 
través del siguiente link: https://rwsn.
ar/rawtxoficios
Las capacitaciones tendrán una du-
ración de tres meses y son totalmente 
gratuitas. Al finalizar, se los capacitará 
en marketing y plan de negocio, redes 
sociales y whatsapp business, commu-
nity marketing.
Las primeras capacitaciones que se dic-
taron durante febrero, marzo y abril pa-
sados, tuvieron la concurrencia de más 
de 1.000 personas.

CRONOGRAMA DE 
CAPACITACIONES 

EX CAMPING FOECYT
-Lunes

09 a 12 horas: tapicería
09 a 12 horas: sublimación
09 a 12 horas: tejido telar
17 a 19 horas: arte en cemento
17 a 19 horas: manicura y pedicura
PUBLICIDAD
-Martes
09 a 12 horas: diseño de indumentaria
15 a 17 horas: diseño de indumentaria
15 a 17 horas: bordado mexicano
-Miércoles
09 a 12 horas: manejo de máquina
09 a 12 horas: sublimación
09 a 12 horas: tejido a crochet
09 a 12 horas: bordado mexicano
15 a 17 horas: manejo de máquina
15 a 17 horas: tapicería
-Jueves
09 a 12 horas: diseño de indumentaria
09 a 12 horas: reciclado - artes mixtas
15 a 17 horas: diseño de indumentaria
15 a 17 horas: cerámica artesanal
-Viernes

09 a 12 horas: peluquería - barbería
09 a 12 horas: tapicería
15 a 17 horas: manicura y pedicura
15 a 17 horas: reciclado - artes mixtas
CENTROS DE JUBILADOS
CENTRO INTEGRADOR VILLA 
SAN DAMIÁN
-Lunes de 9 a 13 horas: peluquería / 
barbería
CENTRO INTEGRADOR BARRIO 
LA ESTACIÓN
-Miércoles de 9 a 13 horas: peluquería 
/ barbería
CENTRO DE DÍA FRANCISCO
-Martes de 15 a 17 horas: sublimación
-Miércoles de 15 a 17 horas: peluquería 
/ barbería
-Jueves de 15 a 17 horas: textil reciclado
UNIONES VECINALES
LOTE HOGAR N°32
-Martes de 10 a 12 horas: sublimación
IGLESIA VIÑA DEL SEÑOR
-Jueves de 10 a 12 horas: sublimación
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Santa Lucía: 
La Expo Cooperativas 

Provincial fue un 
verdadero éxito

Con un marco importante de público y más de 1000 participantes en-
tre cooperativas y emprendedores, se llevó a cabo una exitosa feria.
El pasado domingo 21 de julio la plaza 
principal de Santa Lucia se convirtió 
en epicentro de la Expo Cooperativas 
Provincial, en la que participaron más 
de 100 expositores y cerca de 30 coope-
rativas que pudieron comercializar to-
dos sus productos de diferentes rubros 
como alimentarios, agrícolas, mineros, 
educativos, entre otras.
Recordemos que la feria estuvo coor-
dinada entre el Ministerio de Familia y 

Desarrollo Humano y la Municipalidad 
de Santa Lucía, lográndose un verdade-
ro éxito teniendo en cuenta la gran can-
tidad de los sanjuaninos que llegaron 
hasta ese paseo santaluceño.
Alrededor de 2 mil personas asistieron 
al expo a lo largo de la jornada, com-
praron productos, visitaron los distin-
tos stands y conocieron los procesos 
productivos.
Además, tuvieron la posibilidad de dis-

frutar de espectáculos artísticos y reali-
zar un taller de Cultura Drag. Muchos 
cooperativistas generaron estrategias 
de negocios, ofrecieron sus servicios, 
vendieron sus productos y recaudaron 

1.500.000 pesos, según cálculos de la 
organización. La mayoría de las coope-
rativas vendieron la totalidad de lo que 
llevaron para exponer.

Un operativo integral 
del Gobierno de 

San Juan llegó hasta 
San Martín

Desde trámites del Registro Civil, Tarjeta SUBE, hasta consultas en la 
Subsecretaría de Trabajo, es lo que se ofreció en el operativo integral 
en la Escuela Provincia de Neuquén del departamento San Martín.
El pasado viernes 26 de julio en la ma-
ñana, el departamento San Martín fue 
epicentro de un operativo integral que 
llevó adelante el Gobierno de San Juan 
para las diversas consultas que tienen 
los vecinos. La cita fue en la localidad 
Dos Acequias, específicamente en la 
Escuela Provincia de Neuquén.
En este marco, las personas pudieron 
realizar consultas a personal especia-
lizado sobre los servicios del Centro 
Cívico. Así que se trasladaron servicios 

esenciales que desde las carteras que 
conforman el gobierno ponen a dispo-
sición a todo el equipo de las distintas 
direcciones para asesorar a los sanmar-
tinianos.

DURANTE LA JORNADA, LOS 
VECINOS PUDIERON ACCEDER A 

UNA AMPLIA GAMA DE 
SERVICIOS, ENTRE LOS QUE 

SE INCLUYERON:
-Registro Civil con trámites de DNI

-Tarjeta SUBE
-Personería Jurídica
-Registro de Culto y ONG
-Archivo General de la Provincia
-Dirección de Regularización Dominial 
con el programa Escriturá tu vivienda
-Asesoramiento Previsional
-Subsecretaría de Trabajo
Estas propuestas por parte del Gobier-
no de la Provincia no solo facilitan el 

acceso a servicios esenciales, sino que 
también fortalecen el vínculo entre la 
comunidad y el gobierno, promoviendo 
un entorno de inclusión y desarrollo in-
tegral para todos los habitantes de San 
Juan. Esta política busca brindar solu-
ciones concretas a las problemáticas de 
los sanjuaninos para mejorar su calidad 
de vida.

San Martín tendrá 
su refugio para perros 

entre agosto y 
septiembre

El refugio para perros municipal contará, en principio, con 10 caniles, 
un quirófano y una movilidad.
La obra del refugio para perros de la 
Municipalidad de San Martín entró en 
la recta final, y esperan poder inaugu-
rarlo entre agosto y septiembre. En un 
principio, el lugar contará con 10 cani-
les y un quirófano, pero esperan poder 
ampliarlo a futuro.
La novedad fue confirmada por la in-
tendenta Analía Becerra a radio Sar-

miento, donde confirmó que “a fines de 
agosto o principios de septiembre” el 
refugio para perros estará listo. En este 
sentido, explicó que están ultimando 
detalles relacionados con el cierre pe-
rimetral del lugar, que se ubica a unos 
500 metros del edificio municipal y del 
cementerio de la comuna.   
En principio, el refugio contará con 10 

caniles y espacios comunes para los ani-
males, pero la intención es poder elevar 
esa cantidad de jaulas en el futuro. Es 
que, según manifestó la jefa comunal, 
se ven limitados por una cuestión pre-
supuestaria.
Cuando nació este proyecto, Ambiente 
le transfirió al municipio $4,5 millones, 
y con eso mucho no se puede hacer. Por 
eso nuestro primer objetivo fue hacer, 
en principio, 10 caniles, y después ire-
mos agregando más, en función de las 
necesidades que vayan surgiendo cuan-
do ya esté puesto en funcionamiento”, 
sentenció.
A su vez, Becerra explicó que el refugio 
está destinado a contener a perros ca-
llejeros del departamento que puedan 

resultar conflictivos. “Por ahora será 
solo para animales de San Martín, pero 
iremos viendo con qué disponibilidad 
contamos, y si podemos recibir de otros 
lugares o no”.
El lugar cuenta con un quirófano que 
dispone de varias salas, y la idea es po-
der fortalecer ese espacio con el equi-
pamiento necesario. “Siempre se ha 
manejado con recursos municipales, ya 
sea el costo del veterinario, la auxiliar 
o el administrativo, todo eso lo pone el 
municipio. Lo único que aportó Am-
biente en su momento fue una movi-
lidad, por lo que debemos administrar 
bien los recursos para ofrecer un servi-
cio de calidad”, sostuvo.
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